

"Au cœur des gorges du Sierroz" est né

Sur le territoire de Grésy-sur-Aix, très près du centre, existe un site naturel exceptionnel chargé d'histoire. Celui a été fermé en 1980 pour des raisons de sécurité et, aujourd'hui, bon nombre de Grésyliens, d'Aixoïses et de Savoyards ignorent que nous vivons près d'un site qui fut classé en 1910.

Si, autrefois, il fit les beaux jours de curistes célèbres avec un embarcadère, bateau à vapeur, passerelles aménagées, passages taillés dans la roche, il abrite également une cascade au confluent de la Deisse et du Sierroz, des moulins et des événements aussi tristes que célèbres, comme la noyade de la Baronne de Broc, en 1813, sous les yeux de son Amie la Reine Hortense. Napoléon III, lui-même est venu visiter les gorges en 1860 au moment du rattachement de la Savoie à la France. C'est pour toutes ces raisons que le site a été classé en 1910 au niveau national et en 1992 au niveau départemental. En effet, qui a pu voir ces gorges dira "qu'elles sont d'une saisissante beauté". D'ailleurs ce site pittoresque, le Sierroz cascading entre deux parois calcaires ombragées par une végétation luxuriante à travers laquelle perce le soleil, a inspiré de nombreux peintres et illustrateurs comme Eugène Bléry et Ulrich exposé au Musée Faure.

L'association "Au cœur des Gorges du Sierroz" est née d'un collectif d'une dizaine de personnes à la fois amoureuses de ce site et également conscientes de la valeur de celui-ci, comme Sébastien Pomini, président et auteur du magnifique ouvrage "les gorges du Sierroz, un lieu romantique".

Aujourd'hui le site est encadré par un supermarché, un par-



L'association "Au cœur de gorges du Sierroz" est née pour se souvenir de site.

king, l'autoroute et la voie ferrée, s'il ne s'agit pas de réduire tout cela mais d'éviter que d'autres structures envahissent les abords du site des gorges.

L'association souhaite sauvegarder le patrimoine bâti, notamment les moulins et autres artifices de l'ancien site industriel de la cascade de Grésy. Elle désire

également approfondir la connaissance de l'histoire du site, préserver le paysage et l'environnement. D'autre part l'association souhaite rassembler un patrimoine artistique et culturel autour des gorges. Photos, tableaux, gravures, elle proposera des actions de réhabilitations raisonnées et transmettra et éduquera les riverains et touristes pour les sensibiliser à la beauté du site, en proposant expositions, visites, conférences.

Pour fêter le 100e anniversaire du classement des gorges, dans un premier temps aura lieu, une conférence à l'auditorium du collège le Revard de Grésy le 12 mai, d'autre part entre le 13 et 19 mai sera exposée une maquette de la cascade de Grésy exécutée par Denis Choulet.